

qu'un an. L'année suivante, il fut nommé curé de Saint-Patrice de la Rivière-du-Loup. M. l'abbé Racine dota cette paroisse de plusieurs fondations, et s'y fit remarquer par son grand zèle et son immense charité. En 1862, il fut appelé à la cure de Chicoutimi avec le titre de vicaire-forain d'abord, et plus tard de vicaire général de l'archevêque de Québec.

“ C'est à Chicoutimi que M. Racine fit briller du plus vif éclat ses qualités comme pasteur des âmes, et comme apôtre en général. Aussi personne ne fut surpris d'apprendre, lorsqu'il fut définitivement décidé que le Saguenay allait être érigé en diocèse, que le curé de Chicoutimi serait appelé à en devenir le premier évêque. Il fut consacré à Québec le 4 août 1878 par Sa Grandeur Mgr E.-A. Taschereau. Depuis lors Mgr Racine se dévoua tout entier à son diocèse et à sa ville épiscopale. La fondation du séminaire, de l'hôpital Saint-Valier, et l'établissement d'un monastère d'Ursulines sur les rives du lac Saint-Jean, voilà autant d'œuvres impérissables qui devront éterniser sa mémoire dans la vaste région du Saguenay.

“ Il n'a rien épargné pour l'avancement matériel et moral de son peuple. Toutes les grandes entreprises publiques n'ont été menées à bonne fin que par son initiative, et les citoyens du Saguenay savent quelle large part il a prise dans la construction des chemins de fer qui vont ouvrir chez eux une ère nouvelle de prospérité.

“ Mgr D. Racine est le frère cadet de Mgr Antoine Racine, évêque de Sherbrooke, plus âgé de six ans.”

M. N. Doucet, curé de la Malbaie, a été nommé administrateur du diocèse de Chicoutimi, *sede vacante*.

Armoiries prophétiques.

Voici comment les armes de Léon XIII se lisent en termes de blason.

D'azur, au peuplier de sinople posé sur une terrasse du même, adextre au chef d'une étoile chevelée ou comète d'or, et accosté en pointe de deux fleurs de lis du même ; à la face arquée d'argent brochant sur le tout.

L'on se rappelle que lors de l'avènement de Léon XIII au trône pontifical, on a été vivement ému, à Rome et dans le monde catholique, en apprenant que les armoiries de la famille patricienne des Pecci portaient une étoile blanche sur champ d'azur. Immédiatement on a rapproché de ce fait la prophétie de saint Malachie, qui désigne le nouveau pape sous le nom de *Lumen in caelo*. Un publiciste distingué fit à cette époque les ingénieuses observations qui suivent :

“ Les armoiries du nouveau pape Léon XIII nous semblent